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Cc 主义对话陈英杰：不可控，不完美，但鲜活如斯

Q

这次来到龙美术馆（西岸馆）与观众见面是出于怎样的机缘？

A

首先我非常开心、也很荣幸能来到这么有代表性的美术馆做展览，这也是我第一次在中国的

美术馆做个展。说起机缘，是去年王薇馆长有收藏过我的一件大型作品，她人也很谦和，于

是就有了后面的合作。当然还有白石画廊的推动，最终才有现在这个展览的呈现。

Q

这次来到龙美术馆（西岸馆）与观众见面是出于怎样的机缘？

A

首先我非常开心、也很荣幸能来到这么有代表性的美术馆做展览，这也是我第一次在中国的

美术馆做个展。说起机缘，是去年王薇馆长有收藏过我的一件大型作品，她人也很谦和，于

是就有了后面的合作。当然还有白石画廊的推动，最终才有现在这个展览的呈现。

Q

听说您父亲是国画水墨的爱好者，所以可以说您其实从小就有家学修养是吗？

A

父亲对我影响很大，我从小就特别喜欢水墨画。我觉得抛开媒介，抛开表现手法，它其实是

非常现代的。我说的这种“现代”不是体现在艺术性方面，而是体现在整个中国哲学的层面，

包括“中庸”处世之道、“太极”的阴阳与留白……我觉得古人的很多道理都是非常当代的。

后来出国接触了西方文化，在十八九岁还特别年轻、叛逆、冲动的时期，遇到了涂鸦这种很

冲动狂野、很 underground 的创作方式。在我拿起喷漆的那一刻，当然是有非常大的反差；

可是随着日积月累，可能对中国水墨画的技法理解得也越来越多，再加上天生的创作冲动，

拿着喷漆在街头狠狠干画的时候，就会有意无意把中国水墨画运笔和写书法的方式融入到其

中。

Q

但其实要用喷枪绘画还挺难的，喷是一种喷溅的行为，而水墨的毛笔是聚拢的，两者还挺不

一样的。

A

虽然两种工具在物理层面的使用上截然不同，但抛开对绘画技巧的枷锁，重要的是表现内心

的情感和精神。某种程度上我甚至认为这两个工具本身是连接的，它们同样具有“气”的精神

性和物理性，一个是喷漆罐里本身藏有气压，通过气压把无限颗粒粉尘般的颜料隔空释放到

画布当中，通过改变使用的距离和速度来实现笔触的大小，在这个“运漆”的过程中更多的是

像书法运笔般的运“气”，所释放的能量就不仅仅是通过手部的运动，更多的是调动整个身体
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的运动来实现整个绘画的跨度，正是这个独特的绘画媒介刚好连接着两种美学文化的精神，

无界东西方。

Q

不少文章都会提到您早年街头涂鸦的经历和“涂鸦式山水”，那么如何平衡这两种截然不同的

风格和表达方式？

A

刚开始大家问我这个问题的时候，我可能会给出一个答案；但是后来发现有些答案并不清晰、

也许本就是一个混沌的状态。直到最近做这个展览的时候，我也开始自问：为什么大家一提

起陈英杰就想起水墨和涂鸦？对我来说它不再是一个具象的问题了，实质上我并没太刻意让

这两者必须要成为什么，而涂鸦的反叛精神与水墨的基因早就在我的身体里像血液一样流淌，

只要我拿起画笔，它们就自然生长。

野蛮生长本就是绘画重要的天性，经历不断重叠，想法不断在裂变，最后通过绘画链接起来，

成为大家现在看到的这些作品。它们就像童年记忆一样，长大后你所有的选择和喜好都离不

开童年的经历，经历这生命历程里不同的阶段，使其成为绘画的燃料。

Q

近年来，您行走山川，在大自然里创作和在工作室创作有什么不一样的体验？

A

我享受工作室创作的不被打扰，但在荒野里拿着喷漆罐与山脉对话更有绘画的探索性，在这

不可控的环境里会掺杂着各种各样不稳定的因素，极速的降温，狂风骤雨，烈日暴雪……这

些都成为了一件作品诞生的重要因素，邀请大自然参与到整个创作的过程中，拥抱一切条件，

让这只无形的手四两拨千斤地实现绘画的可能性。

Q

说到旅行，是不是可以说您比较喜欢一个人在路上的状态？

A

我享受移动的状态，在变化里寻找变化。

Q

因为您在旅途中可能比我们更能明显感受到，一些自然景区成为网红打卡地之后，带来人流

的同时也带来不少环境问题，这些是否会反映在您的创作里？希望大家更多关注山川自然本

身的魅力？

A

其实也没有太多去强调风景这一块。过去创作动物系列和醒狮一些具象的画面更多是跟我的

童年和接触的传统文化有很大关系，直到最近几年我开始转移到西藏地区，创作开始发生了

一系列的变化，我在画画的时候开始思考，如果抛开宗教，抛开文化，抛开眼前的风景，我

的绘画里应该剩下的是什么？甚至有时候还问自己：为什么拉了一大堆材料来到荒无人烟的

地方，绘画的意义又在哪里？
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我记得在荒野里被龙卷风卷走绘画材料的那一刻我突然释怀了，绘画在哪里似乎变成了一个

特别轻的问题，甚至不重要了，在那一刻卷走的不只是材料，还有我的执念和欲望。

Q

那您如何看待绘画灵感和旅行、大自然之间的关系？

A

我们一辈子都在与外界纠缠，与此同时又在寻找和学习着建立一个通道与外部达成共识。事

实上，在生活中我很难做到通过语言精准表达感受。长期的绘画已经成为了我连接外界的一

个重要通道，除了接受人与人之间的沟通信息以外，还有与世界万物的沟通，与自己的沟通，

这是一个见天地见自己的过程。

Q

最后让我们回到这次的展览，您在当下这个时间点选择做这么一场个展，是代表自己走到了

一个创作成熟的阶段吗？

A

并不是，我很开心这次在上海龙美术馆呈现我的最新个展，但保持美术馆的严肃性的同时，

放开手脚大胆呈现同样关键。我的想法无时无刻都在变化，因此比起展示那些大家已经熟悉

的作品，更重要的是呈现一个当下真实的自己，在创作的过程中拥抱那些尤为可贵的不成熟、

不完美，还有使不完的力气。

当我进入这个展览空间的时候，我直接把它布置成了实验室的现场，幻想在西藏的荒野中遭

遇龙卷风的创作时刻，带着作品和材料以一种新的方式拥抱临场性，让山川的经络生长在墙

壁和地面，就像那些直觉总是以一种并非绝对性却一击即中的方式出现在我的意识中，游弋

在这个无重力的宇宙里。大家看到的不只是作品，而是一个思考的过程线索和所投入的状态

捕捉。
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